



ARCHÄOLOGISCHES MUSEUM

DER UNIVERSITÄT MÜNSTER

Thema des Monats Februar

Königinnen am Nil

Starke Frauen im Alten Ägypten



Vortragende: Dr. Eva Grabow

Die Vorträge beginnen jeweils sonntags um 14:15 Uhr im F6
des Fürstenberghauses (Zugang über das Archäologische Museum), Domplatz
20-22, 48143 Münster

Thema des Monats Februar

Königinnen am Nil

Starke Frauen im Alten Ägypten

Denkt man an das Alte Ägypten, verbindet man es wohl mit Pyramiden und den mächtigen Pharaonen, die über das für antike Verhältnisse riesige Land am Nil herrschten. Kaum jedoch dürfte die Rolle, die Frauen in der Gesellschaft dieser Zeit spielten, bekannt sein. Dass sie in vielerlei Hinsicht einen fortschrittlicheren sozialen Status inne hatten als Frauen der späteren griechischen und römischen Kultur ist nur ein Aspekt der Geschichte der Frau im Alten Ägypten.

Einigen Frauen gelang dabei sogar der Griff zur Macht, ob als Regentin selbst oder als Gemahlin des Pharaos. Dr. Eva Grabow wird einige Biografien mächtiger Frauen wie Hatschepsut, Teje, Nofretete, Nefertari und nicht zuletzt die berühmte Kleopatra VII., die letzte Herrscherin vor dem Untergang des Ägyptischen Reiches, vorstellen.

Zur Abbildung: Portraitkopf der Teje (18. Dynastie, um 1370 v. Chr.) aus Steatit, gefunden in Serabit el-Khadim im Sinai, Ägyptisches Museum Kairo